
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 23 DE SETIEMBRE DE 1810.

S. Lino Papa y Martir.

NOTICIAS.

Alicante 18 de agosto.

El ejército combinado de Valencia, Cataluña y Aragon guiso de un mismo objeto, y ordenado á la utilidad de la patria va á desplegar toda su fuerza con una magestad propia del caracter español, siendo mandado por generales nada inferiores al tirano.

Treinta mil hombres de toda arma próximos á atacar al enemigo en una perfecta línea, con quantas combinaciones pueda intentar el arte de la guerra, van á caer como un torrente sobre los vándalos del Aragon. Quando la tropa veterana rompa la primera línea en accion de ataque, entrarán la segunda y tercera á cubrir sus posiciones quedando una nuve de guerrillas, y milicias que formará la reserva, y hará un papel interesante para ocupar los puntos á compas del avance de la tropa y contener qualquiera dispersion que pueda originarse.

El total de las fuerzas enemigas está reducido á 140 hombres de toda arma, con las que tienen que cubrir la parte de Cataluña, contener la guarnicion de Tortosa, y atender á otros puntos cuya evacuacion le es totalmente nociva. Sin embargo se disponen por la parte de Uldecona para recibir el ataque presentando unos 30 hombres; pero Suchet y Laval han perdido el juicio si haciendo nuestro deber, presumen que todas nuestras

fuerzas se ocuparán únicamente en batir á 50 hombres. Estos serán atacados, lo serán asimismo los de la derecha é izquierda del Ebro y detenidos los pequeños refuerzos que puedan llegarles.

Los Excmos. O-Donell y Caro, y otros reunidos en Peñíscola, vigilan y desean hacer valer una ocasion tan oportuna. (*Gazeta de Aragon.*)

Cádiz 30 de agosto.

Quatrocientos polacos que iban de Almaraz á Sigüenza, han sido pasados á cuchillo por la partida del célebre Tapia, auxiliada de la de Merino y de algunos milicianos de la Junta de Soria.

Con fecha del 20 último escriben de Sealice: "Mil y quinientos vándalos de los 20 que á las órdenes del famoso Hugo esclavizan á Sigüenza hicieron una salida el 17 al Buen-Dosvio. Incendiaron este sitio, y en los pueblos comarcanos se señalaron con las atrocidades de tabla. En Sigüenza no han dexado ni aun clavos en las paredes y á pocos dias de su entrada se apoderaron de la riquísima custodia que el Sr. Delgado regaló á la catedral y vale muchos millones."

Por declaracion de un patron llegado de Villanueva en 7 dias, se dice, aunque se duda, que se habian pasado al ejército de Cataluña 2 mil polacos con sus armas á los que se les entregó la gratificacion ofrecida por el gobierno, mediante una subscripcion hecha para este efecto entre varios sujetos particulares.

El ejército del centro consta de 2000 infantes y al pie de 3000 caballos: se sabe que avanza con direccion á Granada.

La guarnicion de Tortosa ha sido reforzada con 2000 infantes y 3000 caballos.

Los pueblos de las gobernaciones de Valencia conducen con loable emulacion todo género de viveres á la plaza de Peñíscola, destinada para almacén general de provisiones de las tropas valencianas. (*Gazeta de Cadiz.*)

Badajoz 4 de Setiembre

Nuestro quartel general permanecia anteayer en Zafra. Una persona del primer caracter, y de instruccion nada comun, que

acaba de llegar de Inglaterra, asegura que asciende á 1200 el número de prisioneros franceses que hay allá, incluyendo los hechos por nosotros desde el principio de nuestra gloriosa revolución. (*Diario de Badajoz.*)

Coruña 23 de setiembre.

El Sr. general ingles Merck se ha servido dirigir al editor de este periódico, pidiéndole se inserte en él, la siguiente proclama para dar á conocer á este apreciable público el motivo de su venida á Galicia.

Á LAS TROPAS EXTRANJERAS

QUE COMPONEN EL EJÉRCITO FRANCÉS.

«Alemanes! Italianos! Holandeses! Polacos! Suizos! y vosotros todos aquellos que os veis precisados á seguir las banderas de un déspota sanguinario! ¿contra quien quereis hacer la guerra? ¿por quien venís á derramar vuestra sangre, tan preciosa en otros tiempos para vuestros Soberanos? Venís para apagar la sed insaciable de un tirano que despues de haberos oprimido y despojado de todo lo mas sagrado y grato para vosotros; despues de haberos arrebatado vuestras haciendas, vuestras mugeres y vuestros hijos, consigue al arrancaros del seno de vuestras familias, la triple ventaja de conservar sus tropas, disminuir las fuerzas militares de vuestra patria y hacer subir al trono de vuestros legitimos soberanos, varios individuos de su familia, tan despreciables por su moral como por la baxeza de su origen.

¿Que os ha hecho la España que merece por tantos títulos ser llamada una Gran Nacion; que en todos tiempos acogió generosamente á los extrangeros, y que en medio de su poder y su gloria, ha respetado siempre los derechos de todas las demas? ¿En que pudo ofenderos este pueblo constantemente fiel á los principios del honor; que solo se armó para defender sus leyes y su monarca que le han sido arrebatados, no por la fuerza, sino por el fraude, la traicion y la ingratitude mas negra?

Se continuará.

A las siete y media de la noche del 18 del corriente se manifestó fuego en un edificio provisional, que ocupaba el centro del patio de la Maestranza del real cuerpo de Artillería. La voracidad de las llamas tomó un incremento extraordinario en breves momentos, y amenazaba comunicarse á la parte principal de la fábrica, y á los almacenes. Inmediatamente se presentaron el Sr. Gobernador de esta Plaza, los Magistrados, la oficialidad de dicho real cuerpo, partidas de tropa, un crecido número de ciudadanos honrados, muchas mugeres, y especialmente las empleadas en la fábrica de cigarros, diferentes oficiales, soldados y marineros ingleses. Las acertadas providencias del Sr. Gobernador, la actividad y conocimientos del real cuerpo de Artillería, y los esfuerzos extraordinarios, y casi increíbles de las mugeres, y de nuestros aliados los ingleses no solamente lograron cortar los progresos del incendio, sino que impidieron que se comunicase al edificio principal y almacenes, y á los grandes repuestos de madera, que estaban contiguos al fuego, y dentro del mismo patio, resultando de consiguiente una pérdida de corta consideracion en proporcion á la que debería haberse temido. El Excmo. Sr. Capitan General con su Estado mayor se presentó en la Maestranza desde la primera noticia del fuego, y permaneció en el puesto hasta que se cortó enteramente, disponiendo al mismo tiempo patrullas que mantuviesen la seguridad y tranquilidad en el pueblo. S. E. que ha sido testigo de la actividad y esfuerzos de los Magistrados, Cuerpos y Personas arriba mencionadas despues de darles las debidas gracias en nombre del Gobierno y de la Patria, quiere que se comuniquen al público para satisfaccion de los interesados.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.